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В Пензе работают около сотни питейных заведений, 
которые расположены в жилых домах или пристро-
ях к ним. Некоторые находятся в непосредственной 
близости от школ и детсадов. Горожане жалуются на 
них, но изменить ничего не могут. Принимаемые меры 
оказываются половинчатыми и изначально обречены 
на провал. Кто и как на самом деле ведет борьбу с 
питейными заведениями? 
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21 село исчез-
ло с карты пензен-
ской области за 
последний год

40 площадок 
для хоккея подго-
товят в пензе

112 бизнес-
менов за год 
побывали на 
личном приеме у 
мэра
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Как найти работу 
в кризис 
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Голос улицы

2

смотри в оба!
Могут ли пензенцы чувствовать себя в безопасности в собственном городе?

Антитеррор и безопас-
ность горожан снова ста-
ли темой для обсужде-
ния. Когда кажется, что 
мир сошел с ума, так хо-
чется чувствовать себя 
уверенно хотя бы в род-
ном городе. «Горожа-
нин» решил напомнить, 
какие меры безопасно-
сти не будут лишними.

Эксперимент в думе
Юрий Зиновьев в го-

родской Думе возглавля-
ет постоянную комиссию 
по общественной без-
опасности, защите прав 
граждан, гражданской 
обороне и чрезвычайным 
ситуациям. На минувшей 
неделе после тревожных 
сообщений из зарубеж-
ных стран он решился на 
эксперимент. Попросил 
двух человек пронести 
на заседание Думы объ-
емные сумки. «Агентам» 
Зиновьева удалось спра-
виться с заданием без осо-
бых хлопот. Посетители 
не вызвали у охраны по-
дозрений, их не останови-
ли и не попросили предъ-
явить содержимое сумок 
для досмотра. Люди в ка-
муфляже вообще не обра-
тили на гостей никакого 
внимания.

Если столь важный 
стратегический объект в 
городе, как мэрия, оказы-
вается столь доступным, 
то что говорить о других 
присутственных местах, 
торговых центрах и шко-
лах?
школы в центре  
внимания

В редкой пензенской 
школе установлен турни-
кет, хотя речь об их не-
обходимости ведется уже 
не первый год, но до дела 
пока не дошло. Нет денег 
в бюджете, а родители не 

берутся решать этот во-
прос за счет собственных 
средств. Кстати, элек-
тронные карты школьни-
ков, которыми они рас-
плачиваются в столовых, 
можно использовать как 
личный ключ для входа 
в здание школы. Незаре-
гистрированных лиц не 
пропустят. Но пока это 
только проект.

В проекте бюджета на 
2016 год на мероприя-
тия по обеспечению без-
опасности граждан за-
ложены смешные суммы. 
Например, на профилак-
тическую работу в муни-
ципальных образователь-
ных учреждениях (а это 
67 школ, 44 детсада и 53 
филиала детсадов) – 772 
тысячи рублей. При этом 
заявок только на установ-
ку и ремонт ограждений 
вокруг территорий школ 

уже поступило более чем 
на 42 миллиона рублей.

В Пензе сотни зданий, 
которые формально на-
зываются «объектами с 
массовым скоплением 
людей». Согласно Поста-
новлению Правитель-
ства РФ от 25.03.2015  
№ 272 таковыми считают-
ся общественные места, 
где одновременно нахо-
дится более 50 человек. 
К ним относятся учреж-
дения образования, куль-
туры, торговые центры, 
клубы и муниципальные 
учреждения. На каждый 
объект должен быть со-
ставлен паспорт антитер-
рористической защищен-
ности.

– Этот документ от-
ражает все возможные 
сценарии развития кри-
зисной ситуации в кон-
кретном здании. Выяв-

ляются незащищенные 
элементы, а также вари-
анты их защиты. Мы на-
чали составлять паспорта 
в сентябре этого года. За 
три месяца подготовлены 
материалы по большей 
части объектов. До кон-
ца этого года мы соста-
вим все соответствующие 
акты. Но сами паспорта 
в полном объеме будут 
готовы не раньше 2016 
года, – пояснил началь-
ник отдела по профилак-
тике правонарушений и 
работе с общественными 
объединениями и религи-
озными организациями 
администрации Пензы 
Владимир Гурин.
Под контролем

Депутаты городской 
Думы предложили взять 
под личный контроль си-
туацию в школах. Пред-
ставители постоянной 
комиссии по безопасно-
сти пообещали в дека-
бре без предупреждения 
нагрянуть с проверкой 
в несколько общеобразо-
вательных учреждений 
Пензы.

Как показывает прак-
тика, определяющим 
фактором для обеспече-
ния общественной безо-
пасности становится бди-
тельность самих граждан.

Кстати, в соседнем 
Ульяновске закрыли по-
чту Деда Мороза, которая 
размещалась в Ульянов-
ском областном театре ку-
кол имени В.М. Леонтье-
вой. Подарки для детей в 
канун Нового года роди-
тели оставляли здесь на 
протяжении многих лет. 
Однако из-за потенциаль-
ной угрозы терактов руко-
водство театра решило не 
рисковать и в этом году 
отказаться от традиции.

илья Петров

официально
Начальник отдела информации и общественных 

связей уМВД России по Пензенской области ольга Ев-
докимова:

– на территории пензенского региона оперативная 
обстановка остается контролируемой. тем не менее 
необходимо проявлять личную бдительность в целях со-
блюдения безопасности в общественных местах, тор-
говых центрах, транспорте, на улицах города. если вы 
обнаружили забытую бесхозную вещь или заметили по-
дозрительных людей, немедленно сообщите об этом 
администрации либо охране или по телефону 02. ни в 
коем случае не трогайте, не передвигайте и не вскры-
вайте обнаруженный предмет, который может оказаться 
взрывным устройством. сделайте все возможное, чтобы 
люди отошли как можно дальше от находки, дождитесь 
прибытия сотрудников полиции. помните, от ваших дей-
ствий зависит безопасность окружающих вас людей

Куда сообщать об обнаружении оПасности
телефоны экстренных служб

дежурный уФсб россии по Пензенской области 56-13-21
дежурный уМВд россии по Пензенской области 56-31-11
дежурный  гу МЧс россии по Пензенской области 68 -11-12
дежурный Правительства Пензенской области 56-11-94
дежурный администрации Пензы 52-00-99
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Юрий Александрович, 
как говорят, «легок на 
подъем», часто выезжает 
в рейды на социально зна-
чимые объекты. Лично 
проверяет безопасность 
рынков, состояние авто-
мобильных дорог, уборку 
мусора и благоустройство 
скверов. Его можно уви-
деть и на утренниках в 
детсадах, и на праздни-
ках в школах, и на суббот-
нике с лопатой, и во дворе 
окруженным толпой жи-
телей.

– Проблемы решают-
ся не в кабинете. Нуж-
но выехать на место, все 
увидеть своими глазами 
и найти оптимальный 
вариант, который всех 
устроит, – говорит Юрий 
Александрович. – Поль-
зуюсь каждой возмож-
ностью встретиться с из-
бирателями не только на 
приеме, но и, как гово-
рится, на земле. Мне нра-
вится прямое общение. За 
время моих депутатских 
полномочий сложился 
костяк активистов, кото-
рые помогают в округе. 
Я в свою очередь прово-
жу для них праздники, 
чаепития, организую по-
ездки по святым местам. 
На днях Юрий Зиновьев 
устроил праздник для 
мам в школе № 47, на 
него пригласили около 60 
жительниц микрорайона.

Округ № 13 располо-
жен преимущественно в 
районе железнодорожной 
станции Пенза IV. Это 
рабочая окраина Пензы. 
Здесь находится ТЭЦ-1, 
отапливающая большую 

часть города. Вокруг ды-
мящей трубы расположи-
лись жилые дома. 

На улицах Каракозова, 
Литвинова, Егорова снос-
ный асфальт, проложены 
тротуары и тропинки. За 
последние десять лет в 
округе № 13 было заас-
фальтировано по депутат-
ской программе более 23 
тысяч квадратных метров 
дорог. Дополнительно 
13,8 тысячи квадратных 
метров отремонтировано 
в 2011 году по программе 
«Новые дороги России» за 
счет средств федерально-
го бюджета. На собствен-
ные средства депутата ве-
лась укладка бордюрного 
камня на улицах Карако-
зова и Путевой.

В округе 38 много-
этажных домов охвачены 
другой депутатской про-
граммой – по обустрой-
ству детских площадок, в 
общей сложности обнови-
ли 72 игровых элемента, 
шесть из них – в этом году.

– Такого внимательно-
го депутата у нас еще не 
было. С какой бы прось-
бой мы к нему ни обра-
щались, обязательно вы-
полнит. У нашего дома 
при его содействии отре-
монтировали внутридво-
ровую дорогу, сделали от-
мостку, цоколь, заменили 
входную дверь. Главное, 
что он держит слово. Та-
ких людей сейчас мало, – 
говорит жительница дома 
№ 11 на улице Герцена 
Антонина Громова.

Майя Сапожникова, 
проживающая  в доме 
№ 44 на улице Герцена, 

придя на прием к депута-
ту, обратилась с просьбой 
помочь отремонтировать 
крыльцо в пятом подъез-
де. Она не раз ходила в 
управляющую компанию, 
но вопрос так и не был 
решен. Юрий Зиновьев 
выехал на место с комму-
нальщиками, и проблему 
удалось решить.

По инициативе депу-
тата на улице Егорова в 
прошлом году оборудова-
ли хоккейную площадку. 

Летом в округе тра-
диционно проводятся 
спортивные праздники 
«Мама, папа, я – дружная 
семья!» во дворах домов 
на улицах Луначарского 
и Егорова.

Юрий Зиновьев – ча-
стый гость в школах № 47 
и 48 округа, дарит подар-
ки первоклассникам, а 
выпускникам каждый год 
устраивает фейерверк.

В Год литературы де-
путат оказал помощь му-
ниципальной библиотеке 
на улице Пролетарской: 
помог установить огради-
тельные решетки на ок-
нах и пополнил книжный 
фонд. 

сумма в квитанциях за 
электроэнергию по показа-
ниям общедомового прибора 
учета больше, чем та, что мы 
платим по показаниям индиви-
дуального счетчика. Мы не со-
гласны платить оДН, как быть?

Мария Федоровна,  
пр-т строителей, 54

как пояснили в адвокат-
ском бюро, управляющая 
организация должна са-
мостоятельно нести бремя 
расходов на одн либо рас-
пределять их по решению 
собственников жилья. орга-
низуйте инициативную груп-
пу из жильцов дома, чтобы 
провести ревизию потре-
бляемой электроэнергии. 
после оформления акта 
письменно запросите в 
управляющей организации 
сведения о предыдущих 
расходах и способах рас-
чета затрат на одн и рас-
четах распределения этих 
расходов на потребителей. 
обратитесь с жалобой в го-
сударственную жилищную 
инспекцию по телефону 
94-13-91. они проведут про-
верку и дадут письменный 
ответ. с ним вы сможете 
обратиться в управляющую 
компанию для устранения 
нарушений или в суд.

***
Недавно я купил кварти-

ру. Выяснилось, что преж-
ний собственник не оплатил 
взносы на капитальный ре-
монт. Могут ли взыскать с 
меня этот долг?

Владимир, Пенза
в Фонде капитального 

ремонта многоквартирных 
домов пензенской обла-
сти пояснили, что в соот-
ветствии с частью 3 статьи 
158 Жилищного кодекса 
рФ при переходе права 
собственности переходят 
и обязательства по оплате 
расходов на капитальный 
ремонт многоквартирного 
дома. долг остается за по-
мещением в многоквар-
тирном доме, а не за чело-
веком. с вас как с нового 
собственника квартиры бу-
дут взысканы все долги по 
взносам на капремонт.

уВажаеМые горожане!
если у вас назрел по-

настоящему больной вопрос 
и вы затрудняетесь найти на 
него ответ, обращайтесь. ре-
дакция «горожанина» всегда 
придет на помощь! 

ЗВоните: 25-85-90

кто о чем

2

ПоД ПРицЕлоМ

3

«Проблемы решаются не в кабинете»

отПраВьте
сМс-сообщение на номер

89273758590
– либо напишите нам по эл/почте:  

g_penza@inbox.ru
ищите нас в Facebook, ВКонтакте и Twitter

детсКий ПраЗдниК В оКруге № 13

Юрий Зиновьев – фигура в депутатском корпусе заметная. Он уже третий 
созыв заседает в Пензенской городской Думе, представляя интересы округа  
№ 13. Без его острых вопросов и въедливых замечаний обходится редкое засе-
дание, особенно комиссии по общественной безопасности и защите прав граж-
дан, которую он возглавляет.

деПутат ЗиноВьеВ ПроВодит ВстреЧи с иЗбирателяМи

благодарности 
депутату

 родители детского 
сада № 70 выражают бла-
годарность за чуткое от-
ношение к детям, заботу 
и внимание, доброту и 
теплоту.

 совет дома № 33а на 
улице каракозова благо-
дарит за помощь и уча-
стие в решении проблем 
жильцов дома.
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Закрыть нельзя оставить

– С нового года ужесто-
чатся требования к про-
даже алкоголя в розницу. 
Можно ли надеяться, что 
питейных заведений в 
спальных районах станет 
меньше?

– Депутаты Законода-
тельного Собрания Пен-
зенской области 17 апреля 
этого года внесли очеред-
ные изменения в регио-
нальный закон о государ-
ственном регулировании 
оборота алкогольной и 
спиртосодержащей продук-
ции. Они вступят в силу с 
января 2016 года. Приня-
тые поправки запрещают 
продавать алкоголь в сто-
ловых, закусочных, буфе-
тах, кафетериях, кофейнях, 
расположенных в много-
квартирных жилых домах, 
а также в пристроях к ним. 
Тип заведения определяет-
ся в соответствии с Нацио-
нальным стандартом РФ 
ГОСТ Р 50762-2007. Од-
нако обойти эту норма за-
кона несложно. Владелец 
заведения может написать 
на вывеске все что угодно 
и продолжать разливать 
спиртное. В действительно-
сти так и происходит.

– Неужели их никто не 
контролирует?

– Лицензии на продажу 
алкоголя выдает специаль-
ный отдел при региональ-
ном министерстве сельско-
го хозяйства. Проводить 
проверку на соответствие 
типу заведения они не 
уполномочены. Нет таких 
функций и у администра-
тивных комиссий. Я пред-
лагаю несколько вариан-
тов: привлечь к этой работе 
сотрудников городской и 
районных администра-
ций, создать соответству-
ющий орган на городском 
или областном уровне 
либо уполномочить име-
ющиеся органы исполни-
тельной власти. Для этого 
необходимо наделить их 
полномочиями по опреде-
лению типов предприятий 
общественного питания 
перед выдачей лицензии 
на продажу алкоголя. 

Принятое решение долж-
но подтверждаться соот-
ветствующим докумен-
том, который необходимо 
предъявить для получе-
ния лицензии на продажу 
алкоголя. Целесообразно 
в этой связи установить 
административную ответ-
ственность за нарушение 
выявленных несоответ-
ствий заявленному типу 
заведений. Также необ-
ходимо проводить мони-
торинг и вести учет пред-
приятий в соответствии 
с действующим ГОСТом. 
Эти предложения переда-
ны мной на рассмотрение 
в постоянную комиссию 
городской Думы по мест-
ному самоуправлению, 
контролю за деятельностью 
органов и должностных лиц 
местного самоуправления и 
будут рассматриваться в де-
кабре этого года.

– Половинчатой стала 
и другая поправка – от 10 
октября 2015 года, каса-
ющаяся работы кафе, ба-
ров и ресторанов, распо-
ложенных в жилых домах.

– Запрет установили 
для предприятий данного 
типа, только если вход для 
посетителей организован 
со стороны подъездов мно-

гоквартирного дома. Но 
большинство скандально 
прославившихся заведе-
ний расположены с торца 
жилого дома или выходят 
в соседний двор. Однако их 
решили сохранить.

Под данный запрет по-
падут не более пяти уве-
селительных заведений по 
городу, хотя в Пензе их на-
считывается около сотни. 
Жалобы от жителей, недо-
вольных подобным сосед-
ством, продолжают посту-
пать. Но реальной помощи 
они пока не находят. У на-
селения складывается впе-
чатление, что подобные за-
коны принимаются только 
для того, чтобы отчитаться 
на федеральном уровне о 
проводимой работе и соз-
дать имитацию бурной де-
ятельности на местах.

– Почему в Пензе про-
дают алкоголь в непо-
средственной близости от 
школ, детсадов, вузов?

– В федеральном за-
конодательстве существу-
ет понятие допустимого 
расстояния от объектов 
розничной продажи алко-
голя до образовательных 
организаций. Оно должно 
составлять не менее 50 ме-
тров от границ учебного за-

ведения. Проблема в том, 
что в Пензе только у 19 об-
разовательных организа-
ций определены границы 
территории. У остальных 
они даже не установлены 
постановлением админи-
страции города. В общей 
сложности в Пензе более 
120 школ, детских садов 
и учреждений дополни-
тельного образования, не 
считая вузов. Пока мэрия 
не примет такого постанов-
ления, отсутствуют основа-
ния  для отказа в выдаче 
лицензии на розничную 
продажу алкоголя юриди-
ческим лицам, осущест-
вляющим деятельность на 
территории, прилегающей 
к учебным заведениям.

 – У вас не опускаются 
руки от всего происходя-
щего?

– Нет, я буду продол-
жать эту работу, это часть 
наказов моих избирателей, 
и я держу перед ними от-
вет. Надеюсь, что другие 
депутаты, которые сталки-
ваются с подобными жало-
бами, меня поддержат, а 
городские власти проявят 
больше внимания к этой 
проблеме. Искренне пере-
живаю за воспитание под-
растающего поколения. 
При сложившейся ситуа-
ции дети из окна школы 
или своего дома ежедневно 
видят пьяные лица, дра-
ки, слышат нецензурную 
брань. И со временем это 
становится нормой. Кого 
мы сможем вырастить?  У 
меня также много вопросов 
к должностным лицам, ко-
торые в свое время прини-
мали решение о переводе 
жилых помещений в нежи-
лые. Такие решения долж-
ны приниматься только с 
согласия жильцов много-
квартирного дома.     

От редакции. Мы бу-
дем пристально следить 
за тем, как осуществляется 
борьба с чрезмерно доступ-
ной, а порой и незаконной 
торговлей алкоголем в 
спальных районах города 
и какие меры принимают-
ся для того, чтобы навести 
порядок в данной сфере. 
По сути, это должно стать 
общим делом людей, кото-
рым небезразлична судьба 
города. Ведь это не требует 
бюджетных средств, нужна 
только добросовестная ра-
бота. Но пока эту проблему 
пытается решить практи-
чески только один человек.

илья Петров

Питейные заведения продолжают работать в многоквартирных домах Пензы, 
несмотря на жалобы и мольбы жителей. Борьбу за интересы жителей в городе 
фактически в одиночку ведет депутат Пензенской городской Думы Ирина Во-
ронина. Она рассказала, какие пробелы остались в законе и как ими пользуются 
недобросовестные предприниматели.

официально
Начальник отдела лицензирования Минсельхоза Пен-

зенской области Павел Гусев:
– на практике все предприятия, оказывающие услуги 

общественного питания, делятся по типам. раньше их 
сертификацией занимался роспотребнадзор. с этого 
года процедура перестала быть обязательной. такое 
требование изъяли из Федерального закона № 171-Фз от 
22.11.1995. после вводимых ограничений часть заведе-
ний ушла с рынка, другая часть перепрофилировалась. 
проводить проверки на предмет соответствия их деятель-
ности заявленному типу мы не уполномочены.

Фото "горожанина" 
"раЗлиВайКи" деМонстрируют удиВительную ВыжиВаеМость
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В нашем городе все 
чаще появляются благо-
творительные проекты 
и люди, которые готовы 
прийти на помощь дру-
гому. Как при этом чув-
ствуют себя они сами, 
какими обременены 
проблемами – не имеет 
для них значения: важен 
результат. Мы встре-
тились с известным на 
весь мир фелинологом 
(специалист по домош-
ним кошкам), создатель-
ницей благотворительно-
го комиссионного бутика 
и по совместительству 
многодетной мамой Ан-
ной Рудаковой. Она рас-
сказала о своих новых 
идеях, о семье и о том, 
как успевает все и сразу

– Все говорят: жен-
ское счастье. А что это 
такое?

– Дети и семья – это 
первое, что приходит на 
ум. Счастье любой жен-
щины – быть мамой.

– У тебя четверо де-
тей, как удается уделять 
время не только своим 
деткам, но и думать о чу-
жих?

– Как говорят, если 
нужно, время найдется. 
Для меня это принцип. 
На первом месте у меня 
всегда семья, а уж потом 
все остальное. Причем, 
важно не количество ми-
нут или часов, проведен-
ных с детьми, а качество 
общения. Я всегда прово-
жаю детей в школу, встре-
чаю на обед и вечер перед 
сном обязательно прово-
жу с ними. А в остальное 
время я занимаюсь дру-
гими делами. 

– Совсем недавно вы 
с подругой придумали и 
воплотили в жизнь не-
обычный для нашего го-
рода благотворительный 
проект.

– Мы с Ликой Нови-
ковой открыли комисси-
онный бутик. Интернет 
пестрит подобными про-
ектами, а вот офлайн та-
кого еще не было. Идея 
сделать этот бутик благо-
творительным пришла 
потому, что я и раньше 
занималась благотвори-
тельностью. Но, к сожале-
нию, подчас приходилось 
сталкиваться с не очень 
порядочными фондами, 
которые не совсем пра-
вильно распределяли по-

жертвованные средства, 
поэтому решила заняться 
этим сама. Суть проекта 
в том, что мы принимаем 
на продажу брендовые 
вещи, а на вырученные 
средства, за вычетом на-
кладных расходов, приоб-
ретаем конкретные вещи 
для маленьких пациен-
тов областной детской 
больницы. В последнее 
время стало много при-
зывов: «Больной Коля, 
дайте денег». Да, дело 
нужное. Но ведь нет га-
рантии, что деньги дой-
дут до этого ребенка! Мы 
помогаем не одному Коле, 
а сотням ребятишек. На 
открытии бутика мы про-
вели аукцион, привлекли 
38 тысяч рублей и сразу 
закупили катетеры. Сей-
час, спустя полтора ме-
сяца, оплатили счет на 
приобретение специаль-
ных ламп для боксов, где 
лежат детки. Не то чтобы 
больница сама не могла 
их приобрести, но у них 
ушло бы на это слишком 
много времени. А есть 
вещи, которые нужны 
здесь и сейчас.

– Уже ощутимы ре-
зультаты работы?

– Меня потряс один 
случай. У мамы целый бу-
кет заболеваний, вплоть 
до СПИДа. От ребенка 
она отказалась. У девоч-
ки была огромная опу-
холь в животе, из-за этого 
недоразвиты легкие. Ей 
сделали операцию, опу-
холь убрали. И вот лежит 

она в боксе одна-оди-
нешенька. Врачи пред-
полагали, что она тоже 
больна СПИДОм, ей тре-
бовались дорогостоящие 
лекарства. Пройти мимо 
этого ребенка было невоз-
можно. И вот спустя три 
недели девочка пошла на 
поправку, ее перевели из 
реанимации в отделение 
терапии. Ребенок выжил. 
Стоит отдельно сказать 
слова благодарности мед-
персоналу. Работа у них 
неимоверно тяжелая и 
физически, и психологи-
чески.

– Ты испытываешь 
гордость за то, что де-
лаешь?

– Ну здорово, конечно! 
На самом деле результаты 
превзошли наши ожида-
ния, и народ откликнулся. 
Ты знаешь, немножко не-
приятно, что вместе с тем 
начали стучаться и гово-
рить: вы вот тут такие бо-
гатенькие, дайте денег на 
то, на другое, на третье. 
Мы не бездонный океан, 
мы эти деньги зарабаты-
ваем, и у нас конкретный 
проект, под конкретную 
цель – помочь детской 
реанимации. Все, что мы 
зарабатываем, отдаем им.

– Как семья относит-
ся к твоему делу, как 
отреагировали дети? 

– Ой, мне кажется, 
если бы я их туда при-
вела, мы бы всех этих 
деток вынуждены были 
бы забрать домой. Они у 
меня все очень чувстви-

тельные. Но, мне кажет-
ся, человек должен быть 
психологически подго-
товлен к созданию при-
емной семьи.

– Если я не ошиба-
юсь, сегодня у тебя 
дома порядка двадцати 
питомцев – кошки, со-
баки, попугаи…

– Когда в доме есть 
животное, это очень хо-
рошо сказывается на 
воспитании ребенка. 
Это уже доказано, не 
одна диссертация на эту 
тему защищена. 

– Что должно про-
изойти, чтобы не было 
брошенных детей, ста-
риков, не выгоняли на 
улицу домашних живот-
ных?

– Дети берут пример 
с родителей. При этом 
смотрят не на то, что ты 
говоришь, а на то, что 
делаешь. Если, выходя 
из магазина, девочка 
видит котенка и про-
сит маму купить ему 
сосиску, а мама в ответ 
– пошли, он блохастый, 
девочка уверует, что так 
и надо себя вести. 

– Скоро Новый год. 
Какими подарками об-
мениваются в твоей се-
мье?

– Я люблю душевные 
подарки. Дети вместе 
рисуют мне открытку, 
плакат. А вообще у нас 
всегда есть Дед Мороз, 
которому пишутся пись-
ма. В этом году сын Рус-
лан меня удивил, ему 12 
лет, надо, говорит, у Деда 
Мороза денег попросить. 
Я у него спрашиваю: 
тебе зачем? Ну, Алине с 
Леной подарки купить, 
мне-то ничего не надо. 
Кукол попросить у Деда 
Мороза он постеснялся.

– Новый год – время 
чудес. Случались ли в 
твоей жизни чудеса, и 
ждешь ли ты чуда?

– Ну не то чтоб чудеса. 
Просто знаешь, я благо-
дарна судьбе за все, что 
со мной происходит. Бы-
вают не очень хорошие 
моменты, но это тоже 
опыт. Вся моя жизнь – 
это сплошные чудеса, 
она прекрасна. И чем 
дальше, тем интереснее. 
И я не устаю желать сча-
стья – всем горожанам и 
вашим читателям тоже! 

Наталия ильина

4 5

НаРоДНоЕ иНтЕРВью

глазами женщины
Фото иЗ архиВа а. рудаКоВой
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Как найти или сохра-
нить рабочее место и 
почему не нужно панико-
вать, если вас уволили.

«Урезали», «сократи-
ли», «понизили» – кри-
зисные словечки снова в 
ходу. По официальным 
данным, уровень безра-
ботицы в нашем регионе 
остается низким. 

Но на деле выясняется, 
что скрытая незанятость 
растет, как и невыпла-
та зарплаты. В сентябре 
2015 года, по данным 
Федеральной службы 
государственной стати-
стики, долги по зарплате 
выросли на 29 процентов 
по сравнению с прошло-
годними показателями. 
Как подготовить себя к 
возможным неприятным 
сюрпризам на работе?
действуйте

Не хотите потерять 
работу? Мобилизуйтесь! 
Проявляйте инициативу, 
не стесняйтесь активнее 
обсуждать с начальством 
свои предложения, как 
помочь компании в не-
простое время. Подумай-
те, какие навыки сможете 
по-новому применить на 
работе, не бойтесь брать 
на себя более сложные 
задачи. С таким сотруд-
ником не захочется рас-
прощаться, а возможно, 
кризис станет первой сту-
пенькой к повышению. 
Будьте фанатом своей 
профессии. Ваш блеск в 
глазах станет тому луч-
шим подтверждением. 
Профессионалы вызы-
вают у всех восхищение. 
Особенно у клиентов фир-
мы. А их слово – закон!
Защищайтесь

Если увольнения не из-
бежать, берем в руки Тру-
довой кодекс. Во-первых, 
по закону работодатель 
обязан издать указ о гря-
дущем сокращении штата 
за два месяца до увольне-
ния. В нем должны быть 
зафиксированы измене-
ния в штатном расписа-
нии. Сокращение без та-
кого приказа незаконно. 

Зачастую работодатели 
действуют по-другому: 
предлагают сотрудникам 
написать заявление «по 
собственному желанию». 
Согласитесь на это – оста-
нетесь без выходного посо-
бия. То же случится, если 
в вашей трудовой книжке 
вместо записи «уволен в 
связи с сокращением шта-
та» укажут, что трудовой 
договор расторгнут «по со-
глашению сторон».

В случае сокращения 
штата вам обязаны выпла-
тить зарплату, компенса-
цию за неиспользованный 
отпуск и выходное посо-
бие (средний заработок 
за месяц). Если через два 
месяца после сокращения 
не удастся найти новую 
работу, бывший работода-
тель обязан будет выдать 
еще одну зарплату. А что-
бы получить третий оклад, 
зарегистрируйтесь на бир-
же труда в течение двух 
недель после сокращения.
ищите

Если вы ищете место 
для трудоустройства, про-
ведите ревизию своих 

контактов: пролистайте 
старые записные книж-
ки, электронную почту, 
поднимите визитки. На-
верняка кому-то приго-
дятся пара умелых рук и 
светлая голова. 

Зарегистрируйтесь на 
интернет-порталах по по-
иску работы: penza.hh.ru, 
superjob.ru, rabota.ru.

Разместите резюме и 
обновляйте его каждый 
день, подпишитесь на све-
жие вакансии для макси-
мально оперативной ре-
акции на приглашения. 
Нелишним будет обзво-
нить отделы кадров пред-
приятий, в которых вы хо-
тели бы работать. Читайте 
газеты, просматривайте 
объявления и откликай-
тесь в день их выхода. Не 
бойтесь работодателей. 
Рассылайте им напрямую 
свое резюме, даже если на 
их сайтах нет соответству-
ющих вакансий.

Антикризисные ресур-
сы скрыты в нас самих, 
напоминают психологи, 
надо просто отыскать их 
в себе. 

это иНтЕРЕсНо

6

не Застудите 
ноги

урологи знают – осе-
нью и зимой очереди в 
их кабинеты заметно 
растут, причем пациен-
ток в них обычно боль-
ше. Причина – сезонное 
обострение цистита. К 
сожалению, это заболе-
вание часто переходит 
в хроническую форму. 
Появившись однажды, 
цистит то затихает, то 
вновь заявляет о себе.

чаще всего цистит 
провоцирует переох-
лаждение. несколько 
лет назад урологи не-
годовали из-за того, что 
женщины даже зимой 
ходили в коротких курт-
ках и брюках с низкой 

талией, обнажая поясни-
цу. сегодня эта мода, к 
радости врачей, сошла 
на нет. а вот привычка 
одеваться не по сезону, 
увы, осталась. поскорее 
избавляйтесь от нее!

особенно важно сле-
дить, чтобы в тепле были 
ноги. переохлаждение 
стоп снижает иммуни-
тет, приводя к обостре-
нию цистита. кстати, это 
касается не только тех, 
кто много ходит пешком, 
но и заядлых автомоби-
листов. они имеют обык-
новение даже зимой но-
сить легкие ботинки.

при цистите помимо 
лекарственной терапии 
рекомендуется обиль-
ное питье для «промы-
вания» мочевых путей. 
особенно полезен клюк-
венный морс.

не стоит шутить с тре-
вожными симптомами: 
резь внизу живота, частое 
и болезненное мочеис-
пускание, повышенная 
температура. прокон-
сультируйтесь с врачом. 
возможно, для предот-
вращения рецидивов вам 
назначат профилактиче-
ский курс лекарств.

на
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lady7.neT

phoTo.bigbo.ru

работа в кризис

официально
как сообщает Центр 

занятости населения 
пензы, официальный 
уровень безработицы с 
начала года в регионе вы-
рос на одну десятую про-
цента – до 4,7. средний 
показатель по приволж-

скому федеральному 
округу составляет 4,5%, 
в среднем по россии – 
5,3%. на 1 ноября пензен-
ским центром занятости 
были заявлены для заме-
щения 8200 свободных 
вакансий, более полови-
ны из них – по рабочим 
профессиям.

неувольняемые
есть «неприкосновенные» категории работников, которых 

уволить нельзя. это беременные женщины, сотрудницы с 
ребенком до трех лет, родители-одиночки, воспитывающие 
детей до 14 лет или несовершеннолетнего инвалида, един-
ственный кормилец многодетной семьи, где хотя бы одному 
ребенку не исполнилось трех лет

Ф
от

о 
П.

 д
ру

ж
ин

ин
а



76

Горожанин Пенза

Тираж 10 000 экземпляров.
Распространяется бесплатно.

Учредитель издания: ООО «Горожанин»
Адрес: 440026, г. Пенза, ул. Володарского, 9, оф. 304.
Газета зарегистрирована в Управлении Федеральной службы по надзору в сфере связи, 
информационных технологий и массовых коммуникаций по Пензенской области. 
Свид-во СМИ ПИ № ТУ58-00244 от 25 мая 2015 г.
Директор-главный редактор: Н.С. Ильина
Журналист: Э.Ю. Петрова
Ограничение по возрасту 16+

Адрес редакции: 
440026, г. Пенза, ул. Володарского, 
д. 9, оф. 304
Телефон редакции: 25-85-90.
E-mail: g_penza@inbox.ru
Отдел приема рекламы и 
объявлений: тел. 25-85-90. 

Редакция может публиковать материалы, не разделяя точку зрения автора. При перепечатке ссылка на «Горожанин Пенза» 
обязательна. Ответственность за достоверность информации в рекламных публикациях несут рекламодатели. Товары и услуги, 
рекламируемые в газете, сертифицированы и лицензированы. 

Газета набрана и сверстана в компьютерном центре редакции, отпечатана с оригинал-макета в ООО «Артмастер»,  
г. Пенза, ул. Гагарина, 11 А. Заказ № 814.
Объем 8 пл. Подписано в печать: 27.11.2015 г. Подписано в печать: по графику – 12:00, фактически – 12:00. 

РЕКлаМа

7

Чарующие КрасКи
бренд «LEWIS BERGER» 

имеет давние традиции 
и известен в мире с 1790 
года. «LEWIS BERGER» – это 
не только краски преми-
ум-класса, но и грунтовки, 
шпатлевки и лаки. завое-
вать популярность у потре-
бителей этой марки не 
составило труда. матери-
алы «LEWIS BERGER» имеют 
массу преимуществ: 

 обладают водоот-
талкивающими свой-
ствами;

 эластичные, пере-
крывают мелкие тре-
щины (до 1,5 мм);
 имеют роскошный 

шелковистый блеск;
 содержат антибакте-

риальные компоненты 
(«антиплесень» и «анти-
грибок»);

 устойчивы к перепадам 

температур, воздействию 
осадков;

 цветостойкие;
 быстро высыхают, обла-

дают высокой адгезией;
 высокоукрывистые – до-

статочно нанесения одно-
го слоя;

 паропроницаемые 
(стены «дышат»).

 «LEWIS BERGER» – это 
широкий выбор цветовой 
палитры. при помощи 
компьютерной колеровки 
можно добиться абсолют-
но любого оттенка.

официальный пред-
ставитель марки в Пензе 
– центр отделочных ма-
териалов «Мастер стен» 
приглашает вас оценить 
высочайшее качество 
красок «LEWIS BERGER» и 
окунуться в мир ярких от-
тенков.

индия – родина незабываемых ароматов 
и самых сочных сочетаний цветов на плане-
те. индийские строительные краски «LEWIS 
BERGER» – яркое отражение самобытности и 
культуры этой восточной страны в сочета-
нии с новейшими технологиями производства, 
проверенными рецептурами и высоким каче-
ством продукции. 

г. Пенза, ул. Гладкова, 10. 
телефон 538-538.
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– дорогая, а что на 
обед?

– ничего…
– вчера тоже было ни-

чего!
– приготовила на два 

дня.

– дорогой, скажи мне, 
пожалуйста, еще раз 
три моих любимых сло-
ва.

– я тебе куплю…

гаишник тормознул 
очень крутой джип:

– вы превысили разре-
шенную скорость и еха-
ли 120 километров в час.

– командир, на вот, 
возьми 300 долларов и 
купи себе нормальный 
радар. я медленнее 160 
не езжу…

– Фима, я толстая?
– Шо ты, люся! нет, ко-

нечно! ты просто сильно 
заметная!

банк – это такое ме-
сто, где вам дадут денег 
взаймы. при условии, что 
вы докажете, что в день-
гах не нуждаетесь!

ан
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Мозаика, украша-
ющая торец дома на 
улице Московской на-
против Фонтанной пло-
щади, посвящена ре-
альному историческому 
событию. 

В 1861 году в селе Кан-
диевка на территории 
современного Башмаков-
ского района произошло 
восстание крестьян. Они 
усомнились в том, что до 
них правильно довели 
условия крестьянской 
реформы, освобождаю-
щей от крепостного пра-
ва. Неверно и зачастую 
заведомо ложно тракто-
вались намерения цар-
ского правительства на 
местах, что и послужило 
отправной точкой для 
массовых восстаний. 
Краеугольным камнем 
реформы стал вопрос об 
отпуске на волю с наде-
лом земли или без него. 

В селе Кандиевка со-
бралось около 10 тысяч 
воинственно настроен-
ных крестьян. Усмиряли 
бунт 5 батальонов и 5 рот 
военнослужащих. На ме-
сте погибли по разным 
данным от 9 до 19 чело-
век, еще около 150 зачин-
щиков были осуждены и 
сосланы в Сибирь. После 
долгих переговоров цен-

тральной власти с дво-
рянами на местах было 
решено установить мини-
мальные и максималь-
ные размеры земельных 
наделов для освобожден-
ных крепостных.

Московский художник 
Михаил Трунков на моза-
ичном полотне изобразил 
крестьянина, с которого 
спали цепи. В руках он 
держит не дубинку, как 
трактуют некоторые го-
рожане, а древко с разве-
вающимся алым флагом. 
Это была окровавленная 
рубаха, снятая с убитого 
и поднятая как знамя.

Так или иначе, со 
всеми перекосами и 
перегибами на местах 

крестьянская реформа 
состоялась. За ней после-
довала реформа суда, он 
стал «скорым, правым, 
милостивым и равным 
для всех». Были открыты 
земские учреждения для 
ведения местных дел вы-
борными представителя-
ми от населения. В 1870 
году города получили 
самоуправление. Для 
народного просвещения 
открыли университеты, 
средние учебные заведе-
ния, а также народные 
школы для детей и вос-
кресные – для взрослых. 
В России появились пер-
вые библиотеки, избы-
читальни и общедоступ-
ные музеи.

осколки истории
иЗ архиВа «горожанина»
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